

■ En 2011 seguirán los aumentos mensuales a los combustibles Sube el precio del gas LP, que ya se emparejó con el de gasolina Premium

■ VÍCTOR CARDOSO

El precio del gas licuado de petróleo (LP) se incrementa en 7 centavos de peso a partir de este miércoles, con lo que su precio en la zona central del país será de 10.03 pesos por kilogramo. Pero en Baja California Sur los consumidores deberán pagar 11.67 pesos por kilogramo, el más alto del país, mientras en Tamaulipas se aplica el menor precio, de 8.79 pesos.

A través de la Secretaría de Economía el gobierno federal argumentó que “la incertidumbre en los mercados internacionales de energéticos y la agudización del proceso recesivo mundial” justifica la ampliación de la política de alzas mensuales del gas LP, el combustible de mayor consumo en el país, que se utiliza en 23 millones de viviendas.

Para el director general de la

Asociación Mexicana de Distribuidores de Gas Licuado y Empresas Conexas (Asocimex), Octavio Pérez Salazar, la política de precios aplicada por el gobierno federal en materia de gas LP resulta injusta, porque afecta los bolsillos de los consumidores, tiene un fin netamente recaudatorio y aplica una metodología de referenciar el costo con los mercados en los mercados internacionales donde, durante invierno, se aplica la tarifa más alta del año.

Con el undécimo ajuste del año, el precio del gas LP prácticamente se emparejó con el de la gasolina Premium, que cuesta 10.06 pesos por litro. Pérez Salazar informó que las autoridades de las secretarías de Economía y de Energía “ya nos avisaron que el año próximo continuará el mismo esquema de precios, es decir, de aumentos mensuales”.

Durante 2010 los ajustes al precio del gas, con el argumento de reducir el subsidio, han sido de 6 centavos de peso en promedio, y entre enero y noviembre acumulan un total de 60 centavos.

A su vez, el Senado de la República exigió al gobierno federal detener el alza de los precios de los combustibles.

El punto de acuerdo aprobado fue propuesto por el coordinador de los senadores del Partido del Trabajo, Ricardo Monreal. En tribuna destacó el senador: “¿Sabían ustedes, legisladores, que en el año hubo un aumento en los precios de la gasolina Magna de 24.35 por ciento en la frontera, además de que se presentó un aumento generalizado de 6.88 por ciento en los últimos meses en todos los productos petrolíferos?”

CON INFORMACIÓN DE VÍCTOR BALLINAS Y ANDREA BECERRIL

